

Inauguration de l'Institut de l'Audition
27 février 2020

Monsieur le Premier Ministre,
Mesdames et Messieurs les Ministres,
Madame la Maire de Paris,
Madame la Présidente de Région,
Monsieur le député,
Mesdames et Messieurs,
Chers collègues,

Je suis particulièrement heureux de pouvoir inaugurer l'Institut de l'Audition à vos côtés. Cet événement est en effet l'aboutissement de plusieurs années d'échanges, de projets et de travail entre l'Institut Pasteur et l'ensemble de ses partenaires. L'Institut de l'Audition repose avant tout sur un partenariat exceptionnel et fondateur entre l'Institut Pasteur et la Fondation Pour l'Audition dont j'aimerais remercier le président, Jean-Pierre Meyers, pour son engagement pendant toute la durée du projet et pour la confiance et le soutien qu'il nous a accordé.

La création de l'Institut de l'Audition est un nouveau jalon majeur de l'histoire des neurosciences à l'Institut Pasteur qui débute dans les années 1960 avec les travaux fondateurs de Jean-Pierre Changeux sur le développement précoce du système nerveux et sur les fonctions cognitives. Les neurosciences de l'audition apparaissent dans les années 1990 avec les premiers travaux de Christine Petit qui dirige le laboratoire de génétique et physiologie de l'audition à l'Institut Pasteur et qui occupe la chaire de génétique et physiologie cellulaire au Collège de France.

La Professeure Christine Petit est une spécialiste de génétique humaine et des neurosciences sensorielles reconnue dans le monde entier pour ses travaux sur les mécanismes cellulaires et moléculaires qui sous-tendent le fonctionnement du système auditif et la pathogénie des surdités. Je suis certain qu'en tant que première directrice de l'Institut de l'Audition, Christine Petit saura lui faire prendre son envol.

L'Institut de l'Audition est un centre de l'Institut Pasteur affilié à l'Inserm au sein d'une unité mixte de recherche qui comporte également des membres du CNRS. J'aimerais donc remercier l'ensemble de ces partenaires sans lesquels ce projet

n'aurait pu aboutir et notamment Gilles Bloch, président-directeur général de l'Inserm, pour sa collaboration efficace.

Enfin, lieu de recherche fondamentale et translationnelle, résolument interdisciplinaire, l'Institut de l'Audition s'inscrit dans l'héritage de Louis Pasteur dont les travaux scientifiques ont su répondre aux défis de santé publique de son époque tout en repoussant les limites de la connaissance.

Je vous remercie.

Pr. Stewart Cole, directeur général de l'Institut Pasteur